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ATA DA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA 3 
Governador Celso Ramos, 13 de novembro de 2008 4 

 5 
Aos treze dias do mês de novembro de 2008, às 14:00horas, reuniram-se na Casa Paroquial do 6 

Município de Governador Celso Ramos, os membros do Conselho consultivo da Reserva 7 

Biológica Marinha do Arvoredo (CORBIO), instituído pela Portaria n.51/04-N de 10 de maio 8 

de 2004, para a realização da nona reunião ordinária do Conselho, a qual teve a seguinte 9 

pauta: 10 

14:00 Leitura e aprovação da Ata da Oitava Reunião Ordinária do CORBIO (14/08/2008). 11 

Ata Anexa. 12 

14:30 Apresentação dos resultados do evento “Nivelamento e Fortalecimento do CORBIO”. 13 

15:00 Informes sobre o andamento e resultados dos Grupos de Trabalho do CORBIO. 14 

15:30 Informes sobre a proposta de alteração da Portaria IBAMA n° 51/04-N, que cria o 15 

CORBIO. 16 

15:40 Eleição do Vice-Presidente e Secretário do CORBIO. 17 

16:20 Apresentação do Projeto “REDE ARVOREDO”.   18 

16:50 Relatório de atividades 2008 e Perspectivas para 2009. 19 

17:30 Informes Gerais, propostas e encaminhamentos. 20 

18:00 Encerramento. 21 

A abertura dos trabalhos foi realizada as 14:30hs pelo Chefe da Reserva Biológica Marinha 22 

do Arvoredo e Presidente do CORBIO, Leandro Zago da Silva (ICMBio), agradecendo a 23 

presença de todos (lista de presença em anexo). Antes de passar ao primeiro ponto de pauta, 24 

Edair (PM Gov. Celso Ramos) fala que alguns pescadores estão presentes para pedir um 25 

espaço na reunião para discussão sobre a pesca na REBIO. Leandro (ICMBio) sugere que se 26 

deixe para o final da reunião para não comprometer a pauta pré-estabelecida, com a qual 27 

todos concordam. Observando a presença de pessoas que pela primeira vez estavam 28 

participando da reunião, Leandro (ICMBio) sugere uma rodada de apresentações. Ao final das 29 

apresentações Leandro passa a primeiro ponto de pauta solicitando a leitura da ata da oitava 30 

reunião à Eloísa Neves Mendonça (ICMBio). Após a leitura e aprovação da ata, o prefeito de 31 

Governador Celso Ramos (GCR), Sr. Anísio, pede a palavra, dá boas vindas a todos e fala 32 

sobre a importância da preservação ambiental e do desenvolvimento do município, da 33 

importância da pesca e turismo para o município, e pede maior comunicação da REBIO com 34 

os pescadores e a comunidade de GCR, finaliza agradecendo o espaço dado na reunião e 35 

pedindo desculpas que não poderá ficar até o final da reunião pois tem outros compromissos. 36 

Passando ao segundo ponto de pauta Leandro (ICMBio) passa a palavra a Eloísa (ICMBio) 37 

para apresentar os resultados do evento de nivelamento e reciclagem do CORBIO. Eloísa 38 

(ICMBio) faz um breve resumo sobre os dois dias de trabalhos que compreenderam o evento, 39 

fala que ao final do segundo dia algumas propostas de ação foram apresentadas pelos grupos 40 

de trabalhos e considerando os objetivos do evento, de contribuir para o fortalecimento e 41 

integração do CORBIO; para a capacitação continuada dos conselheiros; para a qualificação 42 

da informação no CORBIO e de fomentar a formação de parcerias; Eloísa (ICMBio) 43 

considera que esses objetivos foram alcançados, acrescentando ainda o grande número de 44 

participantes e instituições presentes nos dois eventos, abrangendo conselheiros e 45 

colaboradores. Passando ao próximo ponto de pauta Leandro (ICMBio) retoma a palavra e 46 

relata sobre o andamentos dos grupos de trabalho apresentando os seguintes informes: GT 47 

Fiscalização está em andamento trabalhos com em parceria com a Polícia Ambiental e com a 48 

Polícia Federal. GT Pesquisa: está bem articulado e atuando principalmente nas emissões de 49 

licenças de pesquisa; GT pesca subaquática: não houve articulação entre o grupo e até o 50 
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momento não tem resultados; GT EA: tirou como proposta no evento de nivelamento e 51 

reciclagem do CORBIO uma primeira reunião. Nesse momento, Mara (PM Itapema) solicita 52 

que seja considerada a composição dos GTs acrescentando as pessoas que participaram dos 53 

GTs durante o evento do CORBIO, ao que todos concordam. Lucia (Macaco-Prego) pede que 54 

se inclua a macaco-prego também no GT EA. Retomando a palavra, Leandro (ICMBio) fala 55 

do GT comunicação e integração com a comunidade e da importância de se divulgar normas 56 

para os pescadores. Acrescenta que nesse sentido a REBIO já distribuiu em marinas e 57 

colônias de pesca folhetos com informações sobre a REBIO, legislação e infrações incidentes 58 

em caso de violação das regras. Sr. Altair Fernandes, se apresenta como mestre armador da 59 

embarcação apreendida pelos fiscais da REBIO no dia 25 de setembro e noticiado na TV, fala 60 

que deveria haver mais diálogo antes de punir e multar, reclama a forma como foi abordado, 61 

como se fosse criminoso. Leandro (ICMBio) argumenta que os limites da REBIO estão em 62 

carta náutica e ele como condutor de embarcação deve ter conhecimento disso. Acontece uma 63 

breve discussão sobre o assunto e é sugerida uma reunião com os pescadores para tratar 64 

especificamente das questões da pesca. Leandro (ICMBio) pede que esse assunto seja tratado 65 

ao final da reunião, para não comprometer os outros itens de pauta. Prefeito Anísio Soares, 66 

pergunta quem faz parte do GT integração e comunicação e diz que esse gt é importante para 67 

buscar a participação dos pescadores no conselho. Eloísa (ICMBio) esclarece que o conselho 68 

tem três cadeiras destinadas as colônias de pesca, o problema é que seus representantes não 69 

tem vindo nas reuniões. Sr. Manoel Gerino se apresenta como representante da Colônia Z10 70 

de Governador Celso Ramos, fala que é suplente de Nei Simas e que o titular não tem mais 71 

condições de participar. Uma breve discussão se estabelece acerca dos outros representantes 72 

das colônias de pesca a partir da ultima indicação feita pela FEPESC. Eloísa sugere que Sr. 73 

Manoel Gerino tire em conjunto com outros pescadores da colônia um segundo nome para 74 

substituir Sr. Nei Simas e pede que comunique a FEPESC para que essa faça a indicação. 75 

Dando prosseguimento, o ponto seguinte tratado na reunião foi sobre a Portaria de 76 

constituição do conselho, Leandro (ICMBio) relembra que em reunião anterior tinha sido 77 

aprovado um novo texto para a Portaria, visando facilitar os procedimentos burocráticos para 78 

inclusão e exclusão de representações no CORBIO, porém em consulta ao departamento 79 

jurídico o mesmo informou não ser possível aprovar a redação proposta e com isso a portaria 80 

permanece do jeito que está, ou seja, no caso de alterações na composição do Conselho 81 

encaminha-se ao ICMBio Sede, a ata da reunião que aprovou a alteração e uma nova Portaria 82 

é publicada. Na seqüência, o ponto tratado na reunião foi sobre as eleições para secretaria e 83 

vice-presidência do conselho, foi verificado que não havia quorum para deliberações, mas 84 

mesmo assim todos concordaram que Leandro (ICMBio) apresentasse as atribuições de cada 85 

cargo previstas em regimento interno. Na seqüência uma breve discussão se estabeleceu 86 

principalmente sobre as funções de secretariado que demandam tempo e infra-estrutura 87 

mínima para atendimento das atribuições previstas. Houve manifestações por parte de 88 

Fernando (APREMAG), Mara (PM Itapema) e Lucia (Macaco-Prego) para que o ICMBio 89 

assuma a função de secretaria executiva. Para a vice-presidência Alexandre (PM Porto Belo) 90 

pede que se registre que sua indicação é Rafael (Aprender) pelo seu histórico de atuação em 91 

prol da REBIO. Na seqüência da reunião estava prevista a apresentação do projeto Rede 92 

Arvoredo apresentado ao edital da Petrobrás pela Aprender, porém como o Rafael (Aprender) 93 

não compareceu à reunião passou-se ao próximo ponto de pauta. Leandro (ICMBio) 94 

apresentou as principais atividades desenvolvidas pela REBIO ao longo ano de 2008, com 95 

destaque para ações de fiscalização do ICMBio; restabelecimento de ações conjuntas de 96 

fiscalização com a Polícia Ambiental, Polícia Federal e Marinha do Brasil; divulgação de 97 

trabalhos de fiscalização como ação de coibição; manutenção e melhoria nos bancos de dados; 98 
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qualificação de servidores; reestruturação do Conselho Consultivo da Reserva; divulgação da 99 

realização de pesquisas na Reserva; contrato de cessão de uso de instalação da Marinha na 100 

Ilha do Arvoredo; levantamento topográfico e demarcação do sítio arqueológico no Porto 101 

Norte; contratação do Projeto Executivo do Porto Norte e da construção da 1ª Etapa; 102 

regularização fundiária junto à Marinha e GRPU/SC; produção de material informativo para o 103 

Verão 2009. Quanto às perspectivas para 2009 Leandro destaca a conclusão do projeto 104 

executivo do Porto Norte; a conclusão da primeira etapa de construção do Porto Norte; a 105 

reforma e estruturação do Casarão da Marinha; o plano de fiscalização conjunto: ICMBio/Pol. 106 

Ambiental/Marinha e a conclusão do Porto Norte (Compensação do Porto de Itapoá). 107 

Fernando (APREMAG) sugeriu que dentre as perspectivas apresentadas sejam apontadas às 108 

prioridades. Elói (APREMAG) comentou que os resultados das pesquisas não estão sendo 109 

divulgados para o conselho e para a comunidade. Mara (PM Itapema) falou da importância de 110 

se transmitir as informações técnicas de forma acessível ao entendimento das pessoas que não 111 

são relacionadas ao meio acadêmico. Eloísa (ICMBio) lembrou que essa necessidade tanto de 112 

eventos de divulgação de pesquisas na REBIO, quanto de que esses eventos tenham formato 113 

adequado para entendimento do público em geral, foram apontados dentre as prioridades de 114 

ação do GT pesquisa durante o evento de nivelamento e reciclagem do CORBIO. Entrando no 115 

último ponto de pauta Leandro (ICMBio) abre a palavra aos informes. Eloísa (ICMBio) 116 

informa a todos que a REBIO recebeu para emissão de anuência o Estudo de Impacto 117 

Ambiental do empreendimento Complexo Turístico e Residencial Quinta dos Ganchos, no 118 

município de Governador Celso Ramos, que afetará a zona de amortecimento da REBIO. 119 

Uma breve discussão foi feita sobre o empreendimento que tem grandes proporções, incluindo 120 

marinas, portos, campos de golfe, shopping center, hípica dentre outros atrativos para um 121 

público de alto poder aquisitivo. Eloísa (ICMBio) sugere a formação de um grupo de trabalho 122 

para que o CORBIO possa se manifestar sobre o empreendimento. Dentre os presentes Aline 123 

(PM Itapema) e Fernando (APREMAG) se dispõem a compor o GT e Eloísa (ICMBio) fica 124 

encarregada de verificar com os demais conselheiros e colaboradores o interesse em participar 125 

do GT. Por ultimo foi acertado o dia 27/11/08 para a reunião entre REBIO e pescadores, em 126 

horário e local a ser definido pelo Edair (PM Gov. Celso Ramos) juntamente com as 127 

representações dos pescadores. Sem mais nada a discutir, foi encerrada a reunião por volta das 128 

17:00 horas e da qual eu, Eloísa Neves Mendonça (ICMBio), por solicitação do presidente do 129 

conselho lavrei a presente ata que será assina por mim e demais conselheiros presentes na 130 

reunião. 131 
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